

## Découverte

**CARNET DE ROUTE /** Du 14 au 16 octobre 2024, 41 adhérents de la section des anciens exploitants de la FDSEA 01 se sont rendus à Paris pour un voyage riche en découvertes et en émotions. Entre croisière sur la Seine, visite des jardins du Luxembourg, rencontre au Sénat et exploration du marché de Rungis, ce séjour a permis à tous de se retrouver autour d'une passion commune pour le monde agricole et le patrimoine français.

# Un séjour inoubliable pour clore l'année

## Départ pour la capitale

Le 14 octobre au matin, c'est un groupe de 41 adhérents de la section des anciens exploitants de la FDSEA 01 qui prend la route en car direction Paris, pour la dernière sortie de l'année. L'ambiance est conviviale et joyeuse, chacun se réjouit de découvrir ou redécouvrir les trésors de la capitale française.

## Sur les flots de la Seine

Dès notre arrivée à Paris, nous sommes accueillis par un magnifique soleil automnal, parfait pour notre première activité : un déjeuner-croisière sur la Seine. À bord du bateau-mouche, nous dégustons un repas gourmand tout en admirant les plus célèbres monuments parisiens. La Tour Eiffel se dresse majestueusement au-dessus de nous, le Pont Alexandre III brille de tout son éclat, et nous passons près de Notre-Dame de Paris, dont la fin des travaux est prévu pour la fin de l'année. Notre guide, nous commente ce parcours en nous rappelant l'histoire et la culture de cette ville de plus de deux millions d'habitants. Cette croisière nous offre un regard différent sur Paris, celui des flots calmes de la Seine, nous laissant admirer les multiples facettes de la capitale.

## Visite panoramique de Paris

Après cette croisière paisible et enrichissante, nous poursuivons avec une visite panoramique en autocar. Amélie, toujours avec le même enthousiasme, nous guide à travers les rues animées et les grands boulevards. De la place Vendôme aux Invalides, en passant par l'Opéra Garnier et les Champs-Élysées, chaque monument semble nous conter une partie de l'histoire de France. Paris, c'est aussi ces petits détails, ces coins de rue chargés de souvenirs, que notre guide se fait un plaisir de nous révéler.

## Les Jardins du Luxembourg, entre nature et histoire

Le lendemain, nous avons rendez-vous aux jardins du Luxembourg, l'un des plus beaux parcs de Paris, où deux guides nous attendent pour nous en dévoiler les secrets. Créés en 1612 par Marie de Médicis, ces jardins couvrent 23 hectares et sont célèbres pour leur diversité botanique et leur histoire riche. Le jardin du Luxembourg est connu pour être le premier jardin d'Europe et le troisième du Monde. Nous découvrons les serres des orchiées, qui abritent des variétés rares et précieuses, ainsi que les vergers où l'on cultive des fruits oubliés, notamment des pommes, des poires et des pêches plates. Les guides partagent avec nous leur passion pour ce patrimoine végétal et nous emmènent dans les coulisses du parc, notamment dans le local où sont protégées les plantes sensibles au gel, espace malheureusement devenu obsolète.

## Visite du Sénat et rencontre émuevante

À midi, une grande surprise nous attend : nous sommes invités au Sénat par le sénateur Patrick Chaize. En entrant dans le restaurant, nous avons la joie de voir le président du Sénat, Gérard Larcher, nous rejoindre. Dans un discours chaleureux, il rappelle l'importance de la revalorisation des retraites agricoles, notamment



▲ La section des anciens exploitants de la FDSEA de l'Ain réunit dans l'escalier d'honneur du Sénat pour immortaliser sa visite.

les 25 meilleures années, une priorité pour le Sénat. Après son discours, il me demande de le rejoindre et, à ma grande surprise et émotion, me remet la médaille du Sénat, récompensant mon engagement bénévole au sein d'associations pendant de nombreuses années. Je profite de ce moment pour rappeler notre combat pour obtenir 85% du SMIC pour tous les oubliés des lois Chassaing et II.

Après un repas délicieux, nous nous divisons en deux groupes pour une visite du Palais du Luxembourg. Nous découvrons l'histoire fascinante de ce lieu, acquis en 1612 par Marie de Médicis et dont la construction débuta en 1615. Le gros œuvre sera achevé en 1625 seulement et c'est en 1799 que Napoléon Bonaparte installa le Sénat dans ce lieu magique. Nous traversons la bibliothèque, la salle des Conférences, la salle des livres d'or, et enfin, l'Hémicycle, où nous assistons partiellement à une séance parlementaire dédiée à la prise en charge d'une maladie orpheline, la sclérose latérale amyotrophique communément appelée maladie de Charcot.

Avant de partir, nous faisons un dernier échange avec Patrick Chaize et son assistante Sandrine et terminons la visite par une photo de groupe immortalisant notre venue au Sénat dans l'escalier d'honneur.

Nous rentrons à l'hôtel, des étoiles pleines les yeux. Merci au sénateur pour cette expérience inoubliable.

## Découverte du plus grand marché de produits frais au monde

Notre dernier jour commence dès l'aube, à 2h30, pour une visite guidée du marché de Rungis. Ce site, créé en 1969, est le plus grand marché de produits frais au monde. Sur 232 hectares, il alimente 18 millions de consommateurs et génère 18 milliards d'euros de chiffre d'affaires annuel. Nous sommes impressionnés

par la taille et l'organisation de ce lieu unique, où travaillent 13 000 employés répartis dans 1 200 entreprises. Trois guides nous conduisent à travers les différents pavillons : la Marée, avec ses états regorgeant de poissons et fruits de

mer, la Halle des produits carnés, celle de la volaille et des abats, ainsi que la Halle des fruits et légumes. Nous apprenons beaucoup sur les enjeux de la distribution alimentaire en France et dans le monde. Malheureusement, la Halle des

porcins est fermée pour raisons sanitaires, et celle des fleurs, inaccessible ce jour-là. Nous terminons cette visite impressionnante par un petit-déjeuner du terroir à 8h45, offrant un aperçu des saveurs régionales, de quoi bien commencer la journée.

## Un passage éclair à Montmartre

Pour clore ce séjour, nous faisons un passage éclair à Montmartre, quartier bohème et pittoresque qui attire les visiteurs du monde entier. Cependant, le trafic parisien nous retarde, et la visite doit être raccourcie. Nous profitons tout de même d'une balade rapide pour admirer la basilique du Sacré-Cœur et les charmantes rues pavées qui font tout le charme de ce quartier, avant de reprendre la route.

## Retour à la maison, des souvenirs plein la tête

C'est avec des souvenirs mémorables et la satisfaction d'avoir passé un excellent séjour que nous reprenons la route vers Bourg-en-Bresse. Les conversations dans le car témoignent de la joie partagée par tous. Entre les découvertes culturelles, les rencontres enrichissantes et les moments de convivialité, ce voyage à Paris restera gravé dans nos mémoires. Un grand merci aux organisateurs, à Patrick Chaize et à tous ceux qui ont rendu ce périple possible. Nous rentrons chez nous avec le cœur rempli de gratitude et déjà l'envie de planifier nos prochaines sorties avec la section des anciens exploitants de la FDSEA 01. ■

René Geoffroy



©René Geoffroy

▲ Le jardin du Luxembourg toujours resplendissant en automne.



©René Geoffroy